

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.932

La de los correos, á las doce de la tarde.

Palma de Mallorca.—Martes 21 de Noviembre de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea

## Almanaque Bailly-Bailliere

para 1906

Pequeña Enciclopedia de la vida práctica

De venta en la Librería Tous.—Pesetas 1'50

ACTUALIDAD

### La revolución en Rusia

La jornada de ocho horas

La asamblea de delegados de todos los obreros de la industria tenía en su orden del día la cuestión del establecimiento de la jornada de ocho horas para los obreros por medio de procedimientos revolucionarios.

La industria textil se ha mostrado dispuesta á disminuir la jornada de trabajo en media hora y la industria de curtidos en hora y media.

Las manufacturas mecánicas, las fábricas de tabacos y las industrias de maderas estiman que es imposible hacer concesiones en este sentido, pues lo impide la situación industrial.

El Mensaje de Witte

En la sesión del Consejo de delegados obreros se discutió «nte numerosa asistencia, compuesta principalmente de obreros, pero también de representantes de las clases intelectuales, el Mensaje que el conde Witte dirigió por telégrafo á los obreros.

El acuerdo adoptado respecto á este asunto afirma en sus párrafos más importantes que el conde Witte no ha sido promovido al cargo que ocupa, ó sea el de favorito del poder director más que para engañar al pueblo en provecho de este poder, pero que el pueblo no dejará que se le engañe.

Rechazando las exhortaciones del conde Witte, los obreros presentes en la sesión votaron la continuación de la huelga proclamada por el Consejo sin limitar el tiempo de su duración.

Los asistentes al mitin, además, declararon que se consideraban molestados por el tono excesivamente familiar con que se dirigió á ellos M. Witte en su manifiesto, manifestando que no es el nadie para permitirle darles consejos referentes á la suerte que puede caber á sus mujeres y á sus hijos.

En el acuerdo se dice finalmente que si los obreros cuentan entre ellos tan gran número de huérfanos y viudas, es gracias á los favoritos del poder que han mandado realizar tantas matanzas.

San Petersburgo en estado de sitio

Circula con insistencia el rumor en las esferas oficiales de que dado que la situación es realmente peor de día en día, se ha pensado en conceder al gran duque Nicolás Nicoláievitch poderes extraordinarios para sofocar á todo trance el movimiento revolucionario. Añáese que es inminente la declaración del estado de sitio en San Petersburgo.

Para los campesinos

Se ha promulgado un manifiesto imperial por el cual los pagos que han de efectuar los campesinos de todas categorías para la adquisición de tierras se reduce á la mitad á partir del 14 de Enero de 1906 y se suprimen por completo desde el 14 de Enero de 1907.

El Banco agrícola de los campesinos tiene instrucciones para facilitar por su intermediación las compras de tierras para los campesinos.

Con este fin se aumentará el capital social del Banco y gozará éste de privilegios mayores en lo que se refiere á los préstamos.

La insurrección en los campos

Las informaciones de provincias, llegadas á San Petersburgo, señalan crecientes desórdenes agrícolas en diferentes regiones, especialmente en la provincia de Kursk, donde el comisario de policía del distrito de Rovoskol suplicó al gobernador que enviara tropas á causa de la impotencia de los cosacos para reprimir los desórdenes que son horrendos.

En efecto, los campesinos saquearon el dominio del príncipe Kassatine, incendiaron varios establecimientos é hirieron al príncipe y á la princesa.

Otros dominios fueron saqueados, degollado todo el ganado y soltadas y robadas todas las bestias de tiro.

En el distrito de Staryoskol, provincia de Poltava, la insuficiencia de las tropas obligó á las autoridades á enviar guardias rurales á los puntos amenazados.

En las provincias de Tumbon se multiplican los desórdenes.

En el distrito de Onzman se ha proclamado el estado de sitio y han sido reforzadas las tropas de la guarnición.

En plena insubordinación

Parece que el Gobierno, en vista de los desórdenes ocurridos en el ejército de la Manchuria, ha ordenado suspender su regreso.

Las últimas noticias dicen que el movimiento insurreccional de las tropas se ha extendido á Karbin.

### Don Alfonso en París

París. 19.—Esta mañana, á las siete y media, ha llegado el Rey de España en el Orient exprés.

Le esperaban en la estación el embajador de España señor León y Ostillo y su señora, toda la colonia española y numeroso público que desde las siete de la mañana llenaba los alrededores de la estación.

También se hallaba en la estación esperando al Monarca, la infanta doña Eu- lalia.

Al llegar el tren fué vitoreado con entusiasmo el Monarca.

Don Alfonso, que iba envuelto en un magnífico gabán de pieles, se asomó á la ventanilla y saludó.

Al descender del tren, don Alfonso saludó primeramente á la infanta Eulalia.

Después saludó al señor León y Ostillo y se hicieron las presentaciones de rúbrica.

El Rey subió al coche de la infanta y se dirigió al hotel Bristol, seguido de varios coches en que iban los personajes que formaban su séquito.

A las nueve salió el Rey del hotel, acompañado del duque de Sotomayor y se dirigió en automóvil á la iglesia de San Roque donde oyó misa, regresando después al hotel.

El público, que conoció al Rey por las tarjetas postales que se han vendido en París, aclamó de nuevo al Monarca con gran entusiasmo.

A las once llegó al hotel Bristol un ayudante de M. Loubet, con quien marchó el Rey en automóvil al Eliseo, seguido de los personajes de su séquito que marchaban también en automóvil.

Al llegar don Alfonso al palacio presidencial la guardia le tributó los honores de ordenanza.

La entrevista del Rey con M. Loubet fué muy afectuosa y duró 20 minutos.

Don Alfonso cumplimentó después á la esposa de M. Loubet.

Después el Rey regresó al hotel.

Tanto al ir como al regresar del Eliseo don Alfonso fué una vez más objeto de manifestaciones de entusiasmo por parte del público que encontró á su paso.

Poco después, M. Loubet devolvió la visita á don Alfonso, en el hotel de Bristol.

El Rey rodeado de su séquito recibió al Presidente.

Después don Alfonso y M. Loubet cenaron durante un cuarto de hora en un salón reservado.

DESDE BARCELONA

### Catalanistas y republicanos

Barcelona 19

Anoche se celebró en el Frontón Condal el banquete organizado por la «Liga Regionalista» en honor de los señores, diputados y concejales del partido para solemnizar el triunfo de sus candidatos en las pasadas elecciones municipales.

El local estaba adornado con profusión de banderas catalanas.

Las mesas, capaces para 2.500 comensales, estaban colocadas en la concha y en las gradas.

En la tribuna para los oradores, situada junto á la mesa presidencial, se pusieron los estandartes de varios orfeones y sociedades catalanistas.

La presidencia fué ocupada por el señor Rusiñol y los diputados señores Rahola, Gironá y Albó.

También tomaron asiento en la mesa presidencial los concejales electos.

Al entrar en el local el Orfeón Catalá, y al colocar su «Senyera» en la tribuna de la presidencia, fué saludado con una estrepitosa salva de aplausos.

Iguales manifestaciones de simpatía obtuvo el Orfeón «Canigó» al entonar su primera composición saludando á los comensales.

Durante el banquete los orfeones cantaron algunas composiciones, que fueron recibidas con grandes aplausos.

Se cantaron «Els segadors», escuchados de pie por todos los concurrentes y recibidos con grandes aplausos y vivas á Cataluña.

El alcalde Sr. Bosch se presentó en uno de los palcos al terminar la comida y fué saludado por los catalanistas con un prolongado aplauso é invitado á sentarse junto á Rusiñol.

Este dirigió la palabra á los concurrentes diciendo:

Catalanes: Nuestra primera autoridad municipal, sabiendo que celebrábamos esta fiesta de fraternidad, ha querido unirse á nosotros.

«Briádemos, pues, por ella, digna representación del Ayuntamiento de Barcelona. Asuntos parenterios le obligan á ausentarse. ¡Viva nuestro alcalde!»

El señor Bosch dijo: «Brindo por Barcelona, por Cataluña y por que reine la mayor armonía entre todos los catalanes».

Acto seguido se retiró, siendo ovacionado, y comenzaron los brindis.

Los inició D. Pedro Rahola y hablaron después los señores Aguiló (don José), Albó (D. F.), Cambó y Rusiñol.

Todos ellos abogaron por la autonomía de Cataluña y enaltecieron el acto que se estaba celebrando.

Al salir los concurrentes, un numeroso grupo cantaba los «Segadors», y, dirigiéndose al consulado de Cuba, dió vivas á dicha nación, coreados por el citado himno.

Lo ocurrido

No es dable saberlo de modo exacto más que á aquellos que presenciaron los sucesos y ninguno de ellos lo explica de modo que pueda creerse como verdad inconcusa, toda vez que difieren las versiones.

Lo que se decía

Centenares de concurrentes al banquete del Frontón Condal bajaban por la Rambla de Cataluña cantando «Els Segadors» detrás de un coche que conducía dos peles que representaban á dos semanarios catalanistas.

Los manifestantes daban vivas á Cataluña libre y otros más significativos, y se dirigieron hacia la Granvia donde el inspector señor Corpas, con varios agentes, creyendo se proponían ir á la Fraternidad Republicana, les cortó el paso, aconsejándoles se disolviesen.

En la Fraternidad

Celebrábase en la Fraternidad una sesión de cinematógrafo, asistiendo numerosos republicanos con sus familias.

Otros estaban en el café y á ellos llegó la noticia, acaso exagerada, de que los catalanistas habían dado mueras á Lerroux, y que se proponían asaltar la Fraternidad. Oir esto y darse por terminada la fiesta fué cosa instantánea, pues algunos de los concurrentes armados de bastones salieron á la calle gritando ¡que vengan aquí esos borrachos!

Los catalanistas entonces iban á la Unión situada en el chaflán de la Ronda de la Universidad y calle de Balmes, cantando «Els Segadors» y dando vivas, y como hay corto trecho entre la Fraternidad y la Unión, pronto se enzarzaron republicanos y catalanistas, sonando más de diez disparos.

Como es consiguiente hubo carreras y gran alarma.

Acoadió la policía y á sus esfuerzos se debió que la colisión no tuviera mayor alcance.

Los heridos

De la refriega resultaron heridos: Jaime Sarriñana, habitante en la calle del Consejo de Ciento, núm. 370, 2.º, 2.º Presenta un balazo en la pantorrilla derecha, no habiendo sido posible extraerle el proyectil.

Vicente Borrada, de 34 años, natural de Valencia y habitante en la calle de Tallers núm. 76, 3.º, recibió un balazo en la pierna derecha.

Jacinto Garrigó, de 25 años, habitante en la calle de Muntaner, 127, tienda. Está herido de arma blanca en el costado derecho. Su estado inspira cuidado.

Fuó herido en el cruce de las calles de Balmes y de las Cortes. Antes se le había hecho un disparo.

A las dos de la madrugada un catalanista que se hallaba frente á la Fraternidad Republicana discutiendo en un grupo recibió un fuerte garrotazo en la cabeza produciéndole una lesión.

Todos los heridos fueron auxiliados en el dispensario de la calle de Septilveda.

Fueron visitados por el señor Cambó.

Grupos

Hasta después de las dos de la madrugada estuvieron grupos estacionados en la plaza de Cataluña, plaza de la Universidad, calle de Cortes y Ramblas comentando lo ocurrido.

Fuerzas de la policía y algunas parejas de la guardia municipal montada vigilaban á última hora los alrededores del lugar del suceso.

Herpes, almorranas, llagas, etc. Cúranse con la Pomada antihéptica Bosch. ¡EXITO SEGURÍSIMO! De venta: Farmacia Valenzuela y Centro Farmacéutico.—1 peseta bote.

### Notas políticas

La cuestión de los suplicatorios, que parecía muerta desde el tiempo de Maura, va á resucitar ahora, pues hay un acuerdo de la Cámara de que apenas constituido el Congreso se nombrará una Comisión que entenderá en este asunto.

Entre los antiguos y los nuevos son unos cuarenta, sobre los cuales se habrá de dictaminar.

El Gobierno y los jefes de las oposiciones se han ocupado preferentemente de ello. El Sr. Gasset ha manifestado que si los republicanos no toman la iniciativa, él hará sobre ello una pregunta á la Cámara antes de que la Comisión de suplicatorios sea nombrada, creyéndose que lo será el lunes á primera hora.

Concedióse gran importancia á una entrevista celebrada en Roma entre el cardenal secretario Merry del Val, el nuncio en Madrid, monseñor Rinaldini, y los obispos de Jaén, Murcia, Urgel, Avila, Orense y Oviedo, para tratar de las reformas religiosas en España, con arreglo al Concordato.

Algunos consejeros de la Corona tienen ultimada su labor para las Cortes, pero no la entregarán á éstas en espera de que el Rey regrese y firme los decretos autorizando la lectura de los proyectos que comprenden.

Los decretos para presentar los presupuestos y los proyectos de Hacienda, se encuentran firmados con anterioridad á haberse ausentado el Rey.

La minoría de los villaverdistas del Congreso presentará una enmienda á la contestación del mensaje sustentando la necesidad de que con la mayor urgencia sea abordado el problema de las defensas nacionales.

La enmienda será presentada por el Sr. Cobian.

Además consumará un turno en la discusión del mensaje, en representación de la minoría villaverdistista, el señor Gasset.

Dicen los amigos del Sr. Canalejas que éste, en la discusión del mensaje, expresará claramente su pensamiento sobre la cuestión religiosa.

El señor Moret tratará del plan á que deben sujetarse los presupuestos de 1907.

Se ha comentado en el Congreso que no hubiese presentado su acta de diputado el expresidente del Congreso don Alejandro Pidal, ni hubiesen jurado el cargo el marqués de Canillejas, D. Alejandro Mon y otros pidalinos.

### La conferencia de Algeciras

Después de consultar con Francia, Alemania é Inglaterra, el Gobierno español ha resuelto no invitar á la Conferencia de Algeciras á más naciones que las mismas que asistieron á la Conferencia de Madrid en 1880.

A ella concurrirán doce, y dos que más tarde se adhieren, que fueron Rusia y los Estados Unidos.

Estos dos últimos serán también invitadas.

Respecto á si Montero Rios presidirá ó no la Conferencia, nada hay acordado todavía.

El gobierno marroquí ha designado á Moamet Torres y al Mokhi. A estos dos individuos se unirá Sidi Acer Henga.

Inglaterra tendrá en la Conferencia á su embajador en Madrid Mr. Nicolson; Rusia á Bajerahit, ministro en Tángier; los Estados Unidos á Guimerc y Francia M. Revoil, que sustituirá á Cambón en el cargo de embajador en Madrid.

A la anterior lista de representantes oficiales elegidos hasta ahora, hay que agregar los candidatos del gobierno alemán, que vacila entre Lattembach, Rosen y el embajador en Madrid, Ridovitz, pero se inclina por este último, designando como auxiliar á Rosen.

Su concurso se considera necesario para combatir la influencia de Revoil.

Holanda parece que nombrará á su ministro en Madrid Testa.

Austria, Italia, Bélgica, Suecia y Noruega designarán muy pronto el suyo.

### La última obra de Lemaître

Un cronista, desde París, escribe que ha alcanzado lisonjero éxito la comedia de M. Julio Lemaître, «Bertrade», que es el garrotazo más tremendo que se haya descargado jamás sobre el cogote de la aristocracia de la sangre. El ilustre académico ha presentado á un duque que no hay por donde cogerlo, pues resulta un verdadero monstruo de canalería, brutalidad y sin vergüenza. Por satisfacer sus vicios no vacila en vender á su hija en matrimonio á un pillastre con dinero, su compinche, y se deja comprar á su vez por una vieja, antigua protegida suya bajo el Segundo Impe-

rio, para que le pague las trampas, con lo cual la tal prójima se verá convertida en duquesa. Afortunadamente la presencia de un conde, camarada suyo de otros tiempos, hecho un cínico sablista y que, por ciertos rasgos recuerda aquel noble tronado de «El Nabab», de Daudet, le hace ver, como en un espejo, el porvenir que le espera, y conforme al desenlace de los dramas últimamente estrenados, se suicida.

Y lo grave del caso es que, salvo lo último, tal vez M. Lemaître no se ha salido de lo realmente cierto y exacto, pues nuestra nobleza va de cada día poniéndose peor.

A pesar de su significación nacionalista no se han regateado los aplausos al autor, hombre de extraordinario talento, pero con el defecto de cansarse pronto de todo, tal vez porque no cree en gran cosa, á pesar de sus declaraciones patrióticas. En algo había de conocerse su antiguo aprendizaje al lado de M. Renan, que sólo creía en los crecidos sueldos que cobraba y en lo demás era un pirromano completo.

### Por telegrafo

Un artículo para el Rey

Madrid 19 á las 10'15

Un periódico de Munich publica un hermoso artículo, en el cual dice que desearía que por muchos años Dios conservara la salud á D. Alfonso XIII, para que pudiera regenerar al país, y le anima para escoger una mujer sana.

Varias noticias

Madrid 19 á las 15'20

Ha llegado el ministro de Fomento Sr. Conde de Romanones.

El lunes se substará el arriendo de los consumos de este municipio.

Se ha decidido que las comisiones de contestación al mensaje y de presupuestos, del Congreso, sean presididas, respectivamente por los Sres. Canalejas y Moret.

El telégrafo funciona retrásadísimo desde Viver.

Los presupuestos

Madrid 20 á las 18

El ministro de Hacienda señor Echegaray ha leído en el Congreso los presupuestos del Estado para 1906.

El Sr. Echegaray pronunció un discurso sencillo de exposición; en él expresó que lo perentorio del tiempo para la presentación de los presupuestos, ha hecho que en ellos no hayan podido desarrollarse todas las modificaciones que se pensaba introducir; sin embargo, aplaza su ejecución para los de 1907, en los que piensa introducir las trascendentales reformas, que originan la política moderna y la vida económica del país.

El actual presupuesto, dijo, se inspira en la sinceridad con que ha sido hecho. En él se ha puesto decidido empeño en mantener la nivelación. En los actuales presupuestos, como nota más saliente, resaltó la restitución al Tesoro de los derechos de consumos por trigo y harinas.

Los gastos de los presupuestos ascienden á 965.318.653 pesetas y los ingresos á 1.010.837.296 pesetas. Calcula que el superávit asciende á 45.518.642 pesetas.

El presupuesto, comparado con el de 1905, los gastos disminuyen en 3.593.458 pesetas y los ingresos exceden en 10.670.437 pesetas.

Comentando los presupuestos

Madrid 20 á las 20'30

El discurso pronunciado por el señor Echegaray en el Congreso, al presentar los presupuestos, resulta muy comentado.

Se le considera como un triunfo personal del señor Echegaray.

Es creencia general, después de aquel discurso, que los presupuestos se aprobarán sin dificultades.

Los villaverdistas creen que el presupuesto leído por el señor Echegaray favorece al Banco de España; créese que no resistirán una discusión razonada.

Los republicanos censuran á dichos presupuestos y se dice que los combatirán con rudeza.

Senado

Madrid 20 á las 19'40

En la sesión del Senado celebrada esta tarde, el Sr. Arzobispo de Granada rogó que se mejorara la dotación que se da actualmente á los coadjutores y párrocos rurales, y que se aumente en el presupuesto la partida para reparación de los templos.

El conde de Romanones, en nombre del Gobierno, dice que los liberales desean que se mejore la situación del clero bajo, pero que ahora es imposible hacer las mejoras que aquel arzobispo indica, á causa del desequilibrio económico.

Congreso

Madrid 20 á las 18

Después de que el Sr. Presidente hubo abierto la sesión, juran los cargos de diputado el Sr. Moret y otros.

El Sr. Beltrán pregunta que ha sucedido en Barcelona entre los catalanistas y republicanos.

El ministro de la Gobernación se excusa en contestar por hallarse anunciada para mañana una interpellación sobre el mismo asunto.

En este debate interviendrán el Sr. Salmerón.

El Sr. Romero Robledo dirige una pregunta sobre el arriendo de los consumos del Ayuntamiento de Madrid.

El Sr. García Prieto, en nombre del Gobierno, cree indudable que el alcalde y los concejales se han opuesto al impuesto. Añade que este asunto se discutirá cuando traigamos los proyectos de Ley.

Se entra seguidamente en la orden del día.

Se sortean las secciones de que se compone el Congreso.

El Sr. Burell protesta de la forma en que se realiza dicho sorteo. Pide que se lean los nombres de los sorteados, en voz muy alta.

El ministro de Hacienda señor Echegaray explica el presupuesto; para facilitar su examen presenta por separado los proyectos especiales y los más importantes.

Se leen dichos presupuestos.

El Sr. Echegaray lamenta que se disminuyan las cifras del superávit y muestra gran temor de un déficit. Quiere huir de los créditos extraordinarios. El superávit del presupuesto—añade el ministro—no lo quiero para lujo; piensa que se haga una liquidación sobria. A causa de los excesivos gastos que han ocasionado las pasadas guerras, es imposible atender de momento á introducir una rebaja en los descuentos.

Comprendo la necesidad de emprender una reforma en instrucción pública, en el ejército y en la marina; pero opino que antes deben hacerse operaciones de crédito sin comprometer el superávit.

Los odios políticos ocasionan enemistades y odios; pero el asunto de que tratamos juega interés para la patria; por tanto, en la cuestión de los presupuestos todos debemos pensar por igual, pues si es cierto que Cain mató á su hermana Abel, también es verdad que no mató á su madre.

En este caso, la madre para nosotros es la patria.

Una cuádruple salva de aplausos se oyen en toda la Cámara.

El Sr. Echegaray es muy felicitado por su discurso.

Se levanta la sesión.

La Princesa de Battemberg á Algeciras

Madrid 20 á las 21.

El «Heraldo» de Madrid dice que en breve llegarán á Algeciras la Princesa de Battemberg y su madre, donde pasarán el invierno.

Dicho diario acoge el rumor de que el Rey D. Alfonso irá á saludarlas.

FABRA

# Abonos Químicos

## SOCIEDAD ANÓNIMA CROS

PRINCESA 21, BARCELONA

Superfosfatos. Nitrato de sosa. Sulfato amónico. Sales de potasa etc.

Depósitos en los principales Centros agrícolas de España.

En la provincia de Baleares pídase precios y noticias mercantiles a la Agencia de la Sociedad anónima Cros en Palma de Mallorca—Ronda de Levante A.

Almacén en Valencia y Barcelona.

### SERVICIOS GRATUITOS

Análisis de tierras. (1) — Consultas e Instrucciones sobre el empleo de los abonos.—Suscripción a la Revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse al Director de las Oficinas de Información Técnica-Agrícola.

D. Juan Gavilan  
Zorrilla 4 principal-Madrid

(1) Remítanse por correo 200 gramos

# Sucesores Viuda Banqué

Unico depósito de las tan remembradas y superiores máquinas para coser, bordar y hacer caleta

## WERHTEIM Y WILSON

Venta a plazos y al contado

Santo Domingo núm. 10 (antes Zapatería) Palma

Viajante: D. Andrés Barceló, de Forneras.  
Comisionados.—Inca: D. Jaime Florit, Mayor 7.—Manacor: Vinda Cabrer, Plaza Mayor.—Lluchmayor: D. Franisco Vidal, Borne 2.—La Puebla: Vinda Fuster, calle de La Puebla.—Andraitx: D. Pedro J. Enseñat, Oerdá 8.—Pollensa: D. Oriolobá Llompart, Montesión —Alcudia: D. Martín Ferrer, Lladoner.—Campos: D. Bartolomé Pomar, Plaza, 9.—Muro: D. Francisco Sacarés, calle Nueva.—Búfala: D. José Snaú, Nueva, núm. 2.—D. Francisco Amengual, Plaza 10—Artá.

## FABRICA QUIMICA, situada en Cataluña

Desea comprar cada mes de 50.000 a 100.000 kilos de cal cocida de gran pureza y color muy blanco. Dirigir las ofertas al Centro de Anuncios, plaza de Sta. Eulalia.

# Nuestra información

### Asuntos municipales

Esta mañana se ha verificado la subasta para el arriendo del servicio de coches fúnebres durante el período de quince días.

Se presentaron cinco postores y se adjudicó al mejor que resultó ser D. Amador Brusset por 4.700'11 ptas. anuales, siendo 4.000 el tipo de la subasta.

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión en segunda convocatoria. Los asuntos que se hallan fijados en la orden del día son los siguientes:

Acta de la sesión anterior.

Cuentas.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía, proponiendo la subasta para la limpieza de los mingitorios y aprobación de sus condiciones.

Otra de la misma, proponiendo una gratificación al Portero Mayor por trabajos extraordinarios de elecciones.

Otra de la misma informando favorablemente el dictamen de la Comisión de Fomento sobre instalación de kioscos con algunas modificaciones.

Otra de la misma proponiendo la aprobación definitiva sobre la subasta del Matadero.

Oficio de la Dirección General de Prisiones sobre el aumento de gastos de la Carcel.

Oficio del Sr. Gobernador sobre el aumento de un profesor repartidor en la Academia de Bellas Artes.

Dictamen de la Comisión de Fomento y Beneficencia, concediendo permiso a D. Pedro Alomar para colocar un motor eléctrico, en la calle de San Felio, número 3.

Otra de la misma, autorizando a don Narciso Ruiz, para instalar un motor de gas, en la calle de S. Miguel núm. 55.

Otra de la misma, accediendo al pago de mitad, correspondiendo la otra a la Diputación del sueldo de un ayudante de la Academia de Bellas Artes.

Alta n el padrón de vecinos.

Devolución al contratista D. Juan Garau de la fianza constituida para ciertas construcciones terminadas en el Cementerio.

Dictamen de la Comisión de Obras, proponiendo que se conceda permiso para la construcción de una casa en la calle de la Barrera, del arrabal de «San Español».

Otra de la misma, para construir una casa lindante con el kilómetro 4.º de la carretera de Palma a Estalenchs.

Otra de la misma para la construcción de una casa en un solar lindante con la calle de Amer del arrabal de la «Soledad».

Otra de la misma, concediendo la gracia de cinco dineros de agua para el abasto, de la casa núm. 3, calle de Puigdorff, autorizando la construcción de la tubería conductora.

Otra de la misma, enterando al Ayuntamiento de que durante el período reglamentario, no se ha formulado reclamación alguna contra el proyecto y plano de una nueva barriada en el «Terror».

Otra de la misma proponiendo que soliciten autorización del Sr. Gobernador civil, para vender en pública subasta un solar abandonado por su anterior dueño en la calle del Socorro núm. 70.

Otra de la misma, para que la parcela sobrante del camino vecinal del Serral, se adjudique en la proporción que corresponde a los propietarios colindantes de la misma.

Dictamen de la Comisión de Ensanche y Murallas sometiendo a la aprobación del Ayuntamiento el acta de recepción definitiva de las obras de demonte afirmado y demás accesorias, para el ensanche del camino del trozo de Ronda en su unión con la carretera de Sóller, ejecutadas por el contratista D. Damián Pizá y Barceló.

Id. de la id. informando favorablemente la solicitud suscrita por D. Nicolás Lliteras y D. Mateo Rosselló y Selas por la que éste solicita el traspaso o cesión de la subasta de las obras de saneamiento de terrenos resultantes con motivo del derribo de los baluartes de S. Antonio, Socorridor y cortina intermedia a favor del indicado Sr. Lliteras.

Idem de la id. proponiendo que se conceda al Sr. Alcalde un crédito de unas 1.200 ptas. para la plantación de árboles con destino al jardín del ensanche.

Dar cuenta al Ayuntamiento de varias reclamaciones formuladas contra la capacidad de varios concejales nuevamente elegidos y contra la validez de la elección en algunas secciones.

**Reformas militares en Mallorca**

Circula con insistencia y desde hace algún tiempo, que para reforzar la guarnición de esta ciudad ha de venir un regimiento de la Península; también se ha dicho que el regimiento de Infantería de Inca, se disolvería y vendrían las fuerzas que lo componen a aumentar las del de Palma, siendo probable que éste varíe de denominación.

Las personas que de estas noticias se han hecho eco, comentándolas y discutiéndolas, hacen suponer que tienen algún fundamento.

Sobre este asunto hemos hecho información y podemos asegurar que oficialmente no se tiene en Palma ninguna noticia de dichas reformas.

**El camino de la Vileta**

Por el ministro de la Guerra se ha accedido a lo solicitado por el alcalde de Palma para ensanchar el camino vecinal existente, que arrancando del camino de Ronda conduce al caserío de la Vileta, siempre que las obras se ejecuten bajo la inspección de la Comandancia de Ingenieros y con arreglo a los planos presentados.

**La viruela en Mallorca**

En esta ciudad no ha aumentado hace algunos días el número de atacados de viruela. Ayer ocurrió una nueva defunción.

Continúan observándose medidas verdaderamente rigurosas para evitar el contagio; también en los distintos centros de vacunación gratis se vacuna a muchas personas.

Son en gran número las familias que se han vacunado en sus respectivos domicilios.

En Inca la enfermedad variolosa si-sosteniéndose.

El Inspector provincial señor López Comas ha pasado una comunicación al alcalde de aquella ciudad, interesándole que reuna inmediatamente la Junta de Sanidad, y que, sin perjuicio de tomar las medidas que dicte su buen criterio, adopte las siguientes:

Establecer un centro de vacunación gratuito durante cuatro o cinco horas al día y obligar al vecindario a que se vacune.

Ordenar una visita a las escuelas para

comprobar si los niños están todos vacunados.

En las casas que se presente la enfermedad variolosa, se observará una rigurosa desinfección y otras encaminadas a evitar la propagación.

En Villafranca ha ocurrido un caso de viruela. Se han dado órdenes para evitar la propagación.

En Biniali lugar de Sansellas, ocurrió un caso de viruela confuente.

La Junta municipal de Sanidad de la citada villa acordó el aislamiento del atacado y hacer pregonar al objeto de obligar al vecindario a que se vacune.

### En la Audiencia

Causa por hurto

Ayer por la mañana se vió ante el Tribunal de derecho la causa seguida contra Bartolomé Castañer, Coloma Fuster y Francisca Miró, asistiendo solamente las dos procesadas.

Representó el ministerio público el abogado fiscal sustituto Sr. Rosselló y la defensa corrió a cargo de los letrados Sres. Pou (D. F.) y Pou (D. A.).

El hecho de autos consistía en la sustracción de unas limaduras y unas cañerías de plomo que le fueron sustraídas a D. Bartolomé Fuster por su dependiente Bartolomé Castañer y que éste vendió a las dos procesadas.

Comparece tan solo para declarar don Bartolomé Fuster.

El Sr. Fiscal terminada la prueba testifical modificó sus conclusiones, retirando la acusación en cuanto atañea a las dos procesadas.

El juicio quedó concluido por sentenciarse.

Causa por estafa

Ante el mismo tribunal se vió también la causa instruida contra Julián Berge, acusado del delito de usurpación de patente de marca, por querrela interpuesta por D. Pablo Comas.

Representa la ley el Sr. Rosselló, la parte querrelante el letrado D. Antonio Pou y la defensa del procesado está a cargo por D. Manuel Fiol.

El Sr. Fiscal en vista de que las declaraciones de los testigos carecían de fuerza para sostener la acusación, retiró ésta.

La acusación privada y la defensa mantuvieron sus conclusiones.

El primero pide para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto y el segundo la libre absolución.

El juicio quedó concluido por sentenciarse.

Otra causa por estafa

Esta mañana ha tenido lugar la vista de la causa seguida contra Enrique Rosés y Facundo Baró acusados del delito de estafa.

El ministerio público ha estado representado por el Sr. Fiol, quien en sus conclusiones, pidió para cada uno de los procesados la pena de tres meses y un día de arresto mayor, pago de costas y accesorias.

La defensa de los procesados ha estado a cargo de los abogados Sres. Canals (D. L.) y Ballester y representados por los procuradores Sres. Gomila y Marimón.

Señalamiento

Mañana a las diez y media tendrá lugar ante la Sala de Justicia de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Manacor juicio declarativo de mayor cuantía promovido por Bartolomé Vallbona Benassar contra Margarita Rosselló Vallbona sobre rendición de cuentas.

Los letrados Sres. Alomar y Obrador defenderán respectivamente a las partes.

**Ferrocarriles secundarios**

En un Real decreto del Ministerio de Fomento se aprueba el plan de ferrocarriles secundarios formado por la Comisión técnica nombrada por R. D. de 30 Julio 1904 con carácter de «Supletorio» del plan principal de dichas vías redactado por la misma Comisión, y que fue aprobado por reales decretos de 10 y 31 de Marzo próximo pasado. En el cuadro que acompaña a dicho decreto figuran las siguientes vías férreas.

Palma al puerto de Sóller — 36 Kilómetros.

Establiment a línea anterior — 5 Kilómetros.

Puebla a Alcudia — 20 Kilómetros.

Manacor a Artá — 25 Kilómetros.

Mahón a Ciudadela — 46 Kilómetros.

Palma a Santanyí — 53 Kilómetros.

De Enseñanza

Por la subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública (primera enseñanza) se ha publicado la siguiente circular.

Visto por esta Subsecretaría que es extraordinario el número de instancias que se presentan solicitando interinidades de Escuelas de 1.ª enseñanza, sin acompañar la documentación correspondiente, por lo que quedan por ello desestimadas, ha acordado hacerlo público para conocimiento de los interesados y a fin de que en lo sucesivo se presenten con la oportuna documentación y con arreglo a lo determinado en el artículo 10 de reglamento «vigente» de provisión de Escuelas de 14 de Septiembre de 1902, que copiado a la letra dice así: «Los que aspiran a desempeñar el cargo de Maestro o Auxiliar interino lo solicitarán de la Autoridad que deba expedir el nombramiento, acompañando su hoja de méritos y servicios certificada debidamente por la Sección de Instrucción pública y Bellas Artes de la provincia de su residencia, en que se haga constar la residencia, clase de título que posee el interesado para ejercer el Magisterio y fecha en que le fué expedido. El solicitante no hubiera prestado servicios unirá a la instancia copia del título profesional, que será compulsada de oficio por la expresada Sección, o certificado de haber hecho la revalida y he-

cho el depósito de los derechos correspondientes a dicho título, y partida de bautismo o certificación de nacimiento expedida por el Registro civil correspondiente».

### El tiempo

Durante todo el día de hoy ha permanecido, el encapotado y en diversas ocasiones ha caído sobre la ciudad ligera lluvia.

A la hora de cerrar continúa el tiempo en mal cariz.

No obstante el mar se halla muy en calma y los vapores llegados hoy han tenido buena travesía.

### Las protestas de las elecciones

En uno de los números anteriores adelantamos la noticia de que los republicanos trataban de presentar varias protestas contra la capacidad de los concejales electos Sres. Truyols, Alemany, Rosselló y Sureda y contra la elección de diferentes distritos.

La noticia de referencia hoy ha quedado oficialmente confirmada, pues que en la Secretaría del Ayuntamiento esta mañana se han presentado las protestas en la forma que sigue:

1.º D. Eduardo Ríodoci y Tomás protesta contra la capacidad de D. Luis Alemany y Pujol por no ser vecino de esta ciudad con la antelación que la Ley exige, ni ser elector, continuado en la nómina electoral.

2.º D. Antonio Oliver y Sancho protesta contra la capacidad de D. Antonio Rosselló y Cazador por ser cónsul de una nación extranjera que según el derecho internacional tiene el concepto de funcionario público.

3.º El mismo D. Antonio Oliver protesta contra la capacidad de D. Enrique Sureda y Morera por el doble concepto de ser funcionario público como administrador del Real Patrimonio Balear y como magistrado suplente de la Audiencia.

4.º D. Miguel Canellas y Pou protesta contra la capacidad de D. Fernando Truyols y Despuig como comprendido en el párrafo sexto del artículo 43 de Ley municipal por tener en concepto de presidente del Sindicato de Riegos de la Huerta de Palma pleito pendiente con el Ayuntamiento sobre la propiedad de las aguas y del manantial de la Fuente de la Villa.

5.º D. Mateo Gomila y Mira protesta contra la elección total verificada en las secciones números 2, 5, 9, 11, 14, 26, 27, 28 y 34 porque fueron presididas por los exalcaldes de barrio y no por alcaldes siendo así que los había disponibles y sólo agotado el número de alcaldes puede apelarse a los exalcaldes.

### Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas:

Veterinario titular de Zamarramala (Segovia). Solicitudes, hasta el 24 del actual.

Idem de Corachar (Castellón). Solicitudes, hasta el 24 de este mes.

Médico titular de Corachar. Solicitudes, hasta el 24 del actual.

Farmacéutico titular de Villafranca (Navarra). Sueldo anual, 1.000 pesetas. Solicitudes, hasta el 25 del actual.

Idem de Corachar (Castellón). Solicitudes, hasta el 24 del actual.

Practicante en cirugía menor de Corachar. Solicitudes, hasta el 24 del corriente.

Subdelegado de medicina del distrito del Hospital de esta ciudad. Solicitudes, hasta el 2 de Diciembre.

Ayudantes meritorios de la Escuela Superior de Artes Industriales de Córdoba. Cinco plazas que han de proveerse por concurso, y que corresponden: una de ellas a la Sección Técnica (dibujo geométrico y arquitectónico), y las cuatro restantes a la Sección Artística (dos a Dibujo ornamental, una a Modelado y Vaciado y otra a Concepto e Historia del Arte). Solicitudes documentadas al señor director de dicho centro, hasta el 29 del actual.

**Religiosas**

Santoral

Para hoy.—Santos Esteban y Honorio, mártires.

Para mañana.—Santa Cecilia y Santos Filemón y Columbano.

Cuarenta Horas

Mañana empezarán en Sta. Clara en honor de Sta. Catalina.

A las seis y media exposición y al anochecer rosario, meditación, estación y reserva.

**Notas del Carnet**

De viaje

De Barcelona han llegado esta mañana en el vapor correo Belver D. José Cabrer, D. Antonio Oliver, D. Juan Felio, D. Salvador Roca, Doctor Durán, D. Antonio Ordinas, D. Manuel Quintana, D. Benito Miró, D. César Galcerán, D. Conrado Passa, D. Francisco Rigudoña María Ferrandis, y D. Francisco Batle.

Para Barcelona, han salido esta tarde en el vapor Belver D. Juan Rubert, don Guillermo Ribot, D. Sebastián Barceló, D. Mariano Canals, D. Antonio Bueno, D. Pedro Fort, D. Jaime Tomás, D. Andrés Ferrer y D. José Ayachela.

Neorológica

Ha fallecido en la Torre de San Gerardo, el muy ilustrado señor D. José Campderá Pares, Ingeniero, Comendador de número de la orden de Isabel la Católica y Caballero de la orden de Carlos III.

Habia prestado brillantes servicios como vocal de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio de Barcelona.

Sentimos vivamente la desgracia y

damos el pésame a nuestro amigo su hijo político D. Enrique Villalonga Gelabert.

### Militares

Servicio de la Plaza

Para mañana: Parada.—El 2.º Batallón del Regimiento Infantería de Inca.

Jefe de día.—El Sr. Coronel del Regimiento Infantería de Palma D. Enrique Pintos Ledesma.

Hospital y Provisiones.—El primer capitán del mismo.

Vigilancia.—El 4.º oficial y clases del mismo.

Clasificaciones

Ha sido declarado apto para el ascenso el coronel de Infantería D. José Mora Mur.

Músicos de tercera

Han ingresado en la banda del Regimiento Infantería de Palma en clases de músicos de tercera los jóvenes Antonio Martorell Barceló, Jaime Albertí Ferrer y Miguel Janme Andreu.

Ingreso

En la relación de jefes y oficiales a quienes se ha concedido el ingreso en el orden de San Hermenegildo, figura el comandante de artillería don Francisco Ribot.

Destinos

Artillería.—El capitán D. Julio Maldonado Ardila de la Comandancia de Menorca a la fábrica de Trubis, D. Andrés Escofet Sancho, capitán de la Comandancia de Mallorca a la de Algeciras.

D. Gonzalo Edoja Morales, capitán de la Comandancia de Algeciras a la de Mallorca.

D. Alfredo Rogers Mothé, capitán excedente de la cuarta región, a la Comandancia de Menorca.

D. Felix Balenilla Jimenez capitán excedente en Baleares a la Comandancia del Ferrol.

D. Federico Gil Gardyve, capitán ascedido del tercer regimiento montado a la Comandancia de Menorca.

Matrimonio

Al capitán de la Comandancia de Artillería de Mallorca D. Antonio Ferrer Rivera se le ha concedido licencia para contraer matrimonio con D. Carmen Sintas Sancho.

Abonos de tiempo

En vista de la instancia promovida en 1.º de septiembre próximo pasado por el oficial tercer del Cuerpo Auxiliar de Oficinas Militares D. José Salguero Hernández que tiene su destino en la Subinspección de Menorca en suplencia de abono para los efectos de retiro de la mitad del tiempo de su permanencia en Ultramar el Rey de acuerdo con lo informado por ese alto Cuerpo en 4 del corriente mes ha tenido a bien conceder al recurrente por los indicados efectos el abono de la mitad del tiempo servido en la Isla de Cuba, desde el 15 de Abril de 1890 que obtuvo destino de plantilla por disposición del Capitán General de dicha isla al 10 de Diciembre de 1893 que regresó a la Península.

Retiros

Se ha concedido retiro para Palma al carabinero de la Comandancia de Mallorca D. Lorenzo Gayá Juliá.

Licencias

De real orden y a fin de evitar las dudas que suscita la aplicación del precepto contenido en el artículo 9.º del reglamento para la contabilidad interior de los cuerpos del ejército, al expedir licencia a los individuos en filas, se ha resuelto se entienda que dicha prescripción se refiere únicamente a los licenciamientos por pase a situación de reserva y a la licencia limitada, pero no a la temporal; que dicho artículo se considere modificado en el sentido de ser el socorro de marcha en los dos primeros casos, excepto para los individuos que de Baleares y Canarias hayan de venir a la Península, el importe del rancho y sobras correspondientes a cinco días, en substitución de los diez prescritos en el citado artículo; y que a cuantos la obtengan temporal se les de análogo auxilio, si bien reducido a dos días, siempre que la medida tenga carácter general, dando el correspondiente a cuatro a los procedentes de Baleares y Canarias que la disfruten en la Península, en analogía con lo que se dispone para los licenciamientos primeramente citados.

**Estadística**

Nacimientos

Juzgado de la Lonja  
Día 16.—Varones 1, hembras 0.  
Día 17.—Varones 3, hembras 1.

Juzgado de la Catedral  
Día 16.—Varones 1, hembras 1.  
Día 17.—Varones 2, hembras 1.  
Día 18.—Varones 1, hembras 0.

Defunciones

Día 17.—Sebastián Sabater, casado, 80 años, Son Sardina.

Pedro Miguel Bosch Mir, casado, 28 años, Berard.

Jaime Puig Carbonell, 2 años, Soledad.

Día 18.—José Ibañez Najurrieta, 60 años, casado, Rambla.

Teresa Mas Amengual, 45 años, casada, San Agustín.

Antonio Gelabert Niell, 89 años, Curtidores.

Pablo Bellaoley Llauller, 72 años, Hospital.

Antonia Alesnar Terrasa, 60 años, viuda. Término.

**Marítimas**

Movimiento en el puerto  
El movimiento habido en nuestro puerto durante las últimas 24 horas ha consistido en la llegada del vapor correo Belver, procedente de Barcelona.

Esta tarde ha salido el vapor Balear para el mismo puerto de Barcelona, y el vapor Cabrera, para la isla de su mismo nombre.

Noticias varias

Mañana por la mañana debe llegar el vapor correo Menorquin, procedente de Mahón.

Al medio día saldrá vapor correo para Ibiza y Alicante.

Han quedado suprimidos hasta nueva orden los viajes que efectuaba el vapor Villa de Sóller, entre este punto, Barcelona y Cetta.

Al salir el día 14 de Hamburgo el vapor inglés Cortés, de la casa Mac Andrew and Co., de Londres, sufrió un abordaje con el vapor alemán Stamboul, experimentando ambos algunas planchas averiadas. El Cortés subió seguidamente al dique para reparar las averías, continuando su viaje el día 15 para Almería.

En viaje de Birkenhead a Sevilla, tuvo que arribar el día 15 a Falmouth, el vapor inglés Naranja a causa de haberse declarado una vía de agua que inundó una bodega y el entrepuente, averiando una parte del cargo que conducía. Entró en dique para reparar.

El día 14 de Almería, el vapor inglés Naranja a causa de haberse declarado una vía de agua que inundó una bodega y el entrepuente, averiando una parte del cargo que conducía. Entró en dique para reparar.

El día 14 de Almería, el vapor inglés Naranja a causa de haberse declarado una vía de agua que inundó una bodega y el entrepuente, averiando una parte del cargo que conducía. Entró en dique para reparar.

El día 14 de Almería, el vapor inglés Naranja a causa de haberse declarado una vía de agua que inundó una bodega y el entrepuente, averiando una parte del cargo que conducía. Entró en dique para reparar.

El día 14 de Almería, el vapor inglés Naranja a causa de haberse declarado una vía de agua que inundó una bodega y el entrepuente, averiando una parte del cargo que conducía. Entró en dique para reparar.

El día 14 de Almería, el vapor inglés Naranja a causa de haberse declarado una vía de agua que inundó una bodega y el entrepuente, averiando una parte del cargo que conducía. Entró en dique para reparar.

El día 14 de Almería, el vapor inglés Naranja a causa de haberse declarado una vía

Exposición de un petardo en La Puebla

Nuestro colega La Tarde da cuenta en la siguiente forma de un hecho brutal que acaba de cometerse en La Puebla, contra el cual deben protestar todas las personas sensatas.

Un amigo nuestro llegado hoy de La Puebla nos ha manifestado que durante la noche pasada ha estallado un petardo de dinamita que una mano criminal había colocado en la morada del primer teniente de alcalde de aquel Ayuntamiento D. Bartolomé Cladera, hoy Alcalde accidental del mismo.

El petardo fué colocado en la parte de cara que dá a la calle del Tesorero de dicha villa, inmediato a una cochera, cuya parte ha quedado completamente destruida, lo mismo que una porción de la pared ajunta.

El petardo estalló a cosa de las once de la noche, momentos después de terminar la sesión municipal que había presidido el señor Cladera y en la que según parece se acordaron algunas cesantías.

Tan criminal atentado que por lo visto está relacionado con determinados manejos políticos que se ejercen en aquella villa, ha causado gran indignación entre el vecindario que pide un castigo ejemplar para los que resulten culpables del mismo.

Al lugar del suceso ha acudido el juzgado y la guardia civil de aquel puesto, empuzándose seguidamente con gran actividad las pesquisas para descubrir a los autores de esta nueva salvajada.

El Alcalde de dicha villa ha confirmado el hecho, en telegrama hoy dirigido a nuestra primera autoridad civil.

D. Benito del Campo, tan pronto ha recibido telegrama del Alcalde, ha dado energicas disposiciones al jefe de la guardia civil para que sean detenidos los autores de la salvajada.

De Teatros

Lirico

Las funciones celebradas ayer tarde y noche en este teatro se vieron en extremo animadas, especialmente la de las seis y media en la que el lleno era colosal, como no se había visto aún.

El público aplaudió a los artistas que tomaron parte en el desempeño de las obras representadas.

Mañana, a las seis y media, se pondrá en escena la zarzuela El Tunal, y por la noche tendrá lugar el estreno de la zarzuela del maestro Vives, El tirador de palomas, en cuya obra desempeñan los papeles de protagonistas la señora Farrar y los señores Rufart y Tormo.

De Barcelona

En el teatro Circo Español, se ha estrenado con gran éxito el drama en seis actos La Bandera, original de D. Juan B. Ensenat.

Hubo llamadas a escena al final de todos los actos, compartiendo con el autor los aplausos entusiastas del público la compañía de D. Federico Parroño, que ejecutó la obra con gran acierto.

Gacetillas

Ha fallecido en Santiago de Chile el célebre español Rafael Carbonell de 44 años, soltero.

Hoy ha terminado el jubileo de Cuarenta Horas que se celebraba en San Cayetano.

Diario Agenda de bufete para 1906 a pesetas 1, 150, 2, 250 y 3 ptas. Librería de Tous. Edición económica a 80 céntimos.

En la Plaza del Mercado se está montando un pabellón para instalar un cinematógrafo.

Reclamaciones y denuncias de los diarios, las comisiones respectivas del

Ayuntamiento las oyen sin hacer el menor caso.

Faltas en la limpieza, deficiencias en el empedrado, incumplimiento de las Ordenanzas Municipales, todo eso no vale la pena de dictar alguna medida.

Y se quiere regenerar a Palma!

Han sido puestos a disposición del Juzgado de la Lonja, varios individuos que el domingo promovieron una reyerta en el barrio de aquel Juzgado.

En la iglesia de San Francisco hoy se ha celebrado la devoción de los Trece Martes de S. Antonio de Padua.

El individuo Antonio Quintana Pons, natural de Binisalem, soldado que fué de la 2.ª Compañía de Montaña de la 3.ª Brigada de Tropas de Administración Militar de la isla de Cuba, se servirá presentarse en la Sección de Administración Militar (Cuartel del Socorro), con el fin de enterarle de un asunto del servicio.

El viernes próximo será embarcado para Valencia y Ceuta el condenado a cadena perpetua por haber asesinado a un individuo en Ibiza.

Por el presidente de la junta directiva de la nueva compañía de Ferrocarril Palma-Soller nos ha sido comunicada la constitución de la misma el día 3 del mes corriente en aquella ciudad.

Agradecemos su atención al digno presidente D. Guillermo Colom y deseamos a la compañía larga y próspera vida.

Han sido puestos a disposición del Juzgado dos sujetos que rifeñon en las inmediaciones del Mollet.

Se ha encargado a la policía la busca y captura de varios individuos reclamados por la autoridad judicial.

Diario Agenda de bufete para 1906 a pesetas 1, 150, 2, 250 y 3 ptas. Librería de Tous. Edición económica a 80 céntimos.

Se hallan vacantes los títulos de conde de Monte Real y Marqués de Lozoya.

La mayoría de los periódicos de Madrid han recibido el siguiente telegrama de Buenos Aires:

«Ha producido excelente efecto la actitud del Gobierno español en el asunto de los viajes rápidos demostrada en el telegrama dirigido ayer, a D. Martín Echegaray por el presidente del Consejo de ministros, celebrando el estado del asunto, y pudiendo optar las compañías que se disputan hacer la travesía por Cádiz, Lisboa ó Vigo como punto de desembarque, siendo ahora cuestión local atraerlas con mayores facilidades a los trenes rápidos.»

De nuevo vuelve a reinar mal tiempo. Desde anoche ha llovido incessantemente sobre esta ciudad.

Por la Junta Clasificadora de las Obligaciones de Ultramar han sido clasificados los soldados Juan Pons Massant, Antonio Campany Catany, Domingo Aulet Ferrer, Anselmo Clar Garau, Bartolomé Ripoll Alorda, José Cladera Perrelló, Juan Ferrando Riera, Antonio Puig Bellés, José Company Román y Julián Balaguer Gauracha, el primero del Regimiento Infantería de la Lealtad, y los restantes del Batallón Cazadores expedicionario de Filipinas.

Esta mañana una mujer ha acudido al despacho del Sr. Gobernador para protestar de una multa que se le había impuesto injustamente, según manifestaba.

La Gaceta publica una real orden dictando reglas para evitar la emigración clandestina de menores de edad a Portugal.

Ha sido detenido por la guardia civil del puesto de Palma un individuo reclamado por el Juez Instructor Permanente de la Capitanía general.

Por la Dirección de Contribuciones en virtud de una reclamación, se ha dispuesto que en los expedientes que se

instruyen al realizar la comprobación de registros fiscales, podrán los interesados, mediante informes periciales, rebatir técnicamente las valoraciones hechas por los arquitectos de la Hacienda.

De este modo la administración oficial tendrá mayores elementos de juicio y por otra parte quedarán más garantizados los intereses de los particulares.

El señor Director del Instituto general y técnico D. Antonio Mestres, ha dirigido una circular a los Delegados de la Inspección de los Establecimientos de enseñanza no oficial de esta isla, para que procuren por cuantos medios estén a su alcance, que los alumnos que asistan a las escuelas justifiquen en dicha forma que han sido vacunados ó revacunados.

Catarros bronquiales. El remedio más eficaz son las Pastillas Morelló.

El funcionamiento regular del estómago es base de la salud, lo conseguireis usando en las comidas el Agua preparada con las Sales del Pilar.

Novidades en trajes para Caballero, Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoides pectorales Rosselló, caja 2 reales.—Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Los médicos más eminentes certifican que es un excelente reconstituyente, el Jarabe de Hipofosfatos elaborado por I. Freixas Romera Farmacéutico Barcelonés.

Cogneluche, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta. Depósito, Farmacia Obrador, Palma.

Con el uso continuo del Jabón fluido Gorgot desaparecen las manchas y pecas del cutis. Venta en perfumerías.

Es altamente reconstituyente, el «Glicero fosfato de cal granulado soluble de B. Terrasa. Escrupulosidad en el despacho de recetas. Venta farmacia del autor, Eixos, 12.

Somatose Reconstituyente de primer orden. El legítimo Jarabe Glicemil cura la Salud anémica, escrófulas, tisis.

Novidades para Señora, Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Calendarios Americanos 500 MODELOS NUEVOS Desde 0'30 a 25 pesetas uno Ventas al por mayor y menor Clase especial para regalo de casas de comercio. Librería de J. Tous, P. de Cort

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA, en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, flicera del estómago, acedias, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS Marca «STOMALIX», Serrano, 30, Farmacia MADRID Y principales del mundo.

Enseñanza de corte en un mes Sistema parisien Se dan lecciones a domicilio. Se reforman sombreros de señora y niño. BROSSA, 14

SEGUNDO REGALO del Almanaque Bailly-Bailliere SEGURO GRATIS con los accidentes de ferro-carriles y otros medios de transporte en la Compañía «La Foncière». Precio del Almanaque 1'50 pts. De venta en la Librería Tous.

VINOS LEGÍTIMOS Superiores garantizados Tinto a 0'30, alicanté a 0'40, rosado a 0'40, oro a 0'40, rancieté a 0'60 y Binisalem viejo a 0'60. Además los hay rancios, moscateles, jerez y especiales para enfermos. Almacén al por mayor, Santo Cristo, 4. Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastrería Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10

Más telegramas

Consejo de ministros Madrid 21 a las 30. Esta noche celebrárase consejo de ministros.

En él se tratará de la interpe-lación que mañana tiene que ponerse al debate en el Congreso, sobre los sucesos desarrollados en Barcelona entre republicanos y catalanistas y sobre el asunto de los suplicatorios.

También en el Consejo se tratará sobre la marcha que se ha de seguir a los debates parlamentarios.

El Rey en París.—D. Alfonso y mon-sieur Loubet oazando. Madrid 21 a las 0'30

París.—El Rey de España, invitado por el Presidente de la República Mr. Loubet, marchó de caza.

Montaron ambos jefes de estado en un coche tirado por el tronco de mulas que S. M. D. Alfonso ofreció a Mr. Loubet cuando su último viaje.

Regresaron a París a las seis de la noche. Don Alfonso asistirá esta noche al banquete que se celebrará en su obsequio en el Círculo de Unión Artística.

El Rey de Portugal viajando Madrid 21 a las 0'30

Lisboa.—A las 9'15 de esta mañana el Rey y el ministro de jornada marcharon hacia París, desde donde continuarán su viaje por el extranjero.

Banquete a la Comisión de actas Madrid 20 a las 21'15

La minoría conservadora ha dedicado un banquete a los individuos de dicho partido que formaban parte de la comisión de actas.

El señor Maura les enaltecíó su gestión y anunció que habrá un exministro en cada cámara a cual le podrán consultar respecto a los asuntos que se vayan a tratar.

El jefe de los conservadores fué muy aplaudido al terminar el discurso.

Crisis agraria.—Contra los consumos Madrid 21 a las 9

Telegramas de Cartagena de nuncian la existencia de la crisis agraria en aquella provincia.

La prensa segunda la campaña liberal contra los consumos.

Se dice que los industriales se proponen protestar públicamente.

Un barquete Madrid 21 a las 9 Los republicanos se proponen obsequiar con un barquete a los concejales del ayuntamiento de esta capital Sres. Morayta, Campillo y Fischer, por su campaña contra el arriendo del impuesto de consumos.

Huelga—Incendios—Colisiones Madrid 21 a las 9'30

Telegrafían de Tánger que se han declarado en huelga los obreros del puerto.

Media población de Moscou ha sido incendiada.

Entre los obreros y los cosacos ha habido varias colisiones.

El conde de Wite se considera comprometido. Le sucederá en su cargo Durnovo.

Náufragos recogidos Madrid 21 a las 9'30

Comunican de Vigo que el buque inglés «Aragón» ha recogido al capitán, los oficiales y cinco tripulantes del vapor español «Ocotubre», anegado en el cabo Vilano.

Varias noticias de Rusia Madrid 21 a las 9'30

De San Petersburg comunican que en aquella capital se ha reanudado el trabajo.

El congreso celebrado en Mos-cou ha resultado ineficaz.

Los campesinos tomarán las tierras por la fuerza, si se retrasara la concesión de las mismas.

Los estudiantes—Cargas Madrid 21 a las 9'30

Despachos de Barcelona dicen que los estudiantes promovieron alborotos.

El instituto de aquella provincia ha sido cerrado.

Corre el rumor de que D. Rómulo Bosch y Alzina sustituirá al Sr. Rusiñol en el cargo de senador.

Comunican de Ciudad Real que a causa de haber sido silbado don Emilio Alba, la fuerza pública dió varias cargas.

Resultó herido un sujeto. Autorización—Nuevos presupuestos Madrid 21 a las 10

La «Gaceta» publica un real decreto autorizando al actual ministro de Hacienda Sr. Echegaray para retirar los presupuestos presentados a las Cortes en 14 de Julio último; y una real orden del día 2 del mes corriente, autorizándole para leer los nuevos presupuestos.

Banquete—Huelga Madrid 21 a las 10'15

Dicen de París que los socios del círculo Royale obsequiaron con un banquete al rey D. Alfonso y a la infanta Doña Eulalia.

En Hervas ha estallado la huelga, originando desórdenes.

El triunfo de Echegaray.—Rumores Madrid 21 a las 10

Hoy en el Congreso se reunirán las minorías parlamentarias.

El «Imparcial» considera el triunfo alcanzado ayer por el ministro de Hacienda en el Congreso con la lectura de los presupuestos, como una prolongación del homensaje que se le rindió en Mayo próximo pasado, por haber merecido el premio «Noebel».

Corre el rumor de que se sus-

penderá la subasta para el arriendo del impuesto de consumos por infracciones legales en la redacción del pliego de condiciones.

Lotería Nacional

Madrid 21 a las 12'45 (URGENTE)

En el sorteo que acaba de celebrarse ha salido premiado con 130.000 pesetas el número 9.352, despachado en Osuna.

El segundo premio de 60.000 pesetas ha correspondido al número 32.768, despachado en la Coruña.

El tercero de 40.000 pesetas ha correspondido al número 19.229, despachado en Valencia.

El cuarto de 15.000 pesetas al número 2.535, despachado en Ripoll.

Con 3.000 pesetas cada uno han salido premiados los números 8.410, 14.233, 4.251, 18.776, 31.270, 7.115, 1.660, 18.347, 16.973, 20.661, 2.891, 7.414, 28.173, 26.004, 9.928, 2.828, 1.786, 32.795, 30.934, 8.019, 5.765, 1.141, 31.282, 26.158, 506, 19.539, 658, 28.085, 24.014, 17.907, 6.459, 31.407.

La Bolsa

Madrid 21 a las 16 (URGENTE)

Interior contado. 79'50 Interior fin de mes. 79'52

Amortizable 5 por 100. 98'70 Banco de España. 425'50

Compañía de Tabacos. 387'00 Francos. 27'60

Libras. 32'08 Exterior de París. 92'85

HABITACIONES En la casa número 15 de la calle del Ermitaño, piso segundo se ceden habitaciones, con muebles ó sin ellos y se sirve comida a los huéspedes que la deseen.

Espectáculos

Esta noche a las ocho y cuarto—El Tunal—Instantáneas.—La Reina del Cu-plet.—Entrada general, 0'60 pts.

Mañana a las 6 y media.—El Tunal.—Entrada general, 0'20 pts.

Noche, a las 8 y cuarto.—El Contrabando.—El tirador de palomas.—Instantáneas.—Entrada general, 0'60 pts.

CAFE MAHONES Exito del notable cuadro de variedades.—Todos los días tarde y noche extraordinarios conciertos por las aplaudidas artistas Paca Uvalde, Maria la Reina y las bailarinas angustinas Hermanas Cortés, y el pont parrí Mr. Morsin, con su familia de autómatas, con el popular Don Simón.

Entrada gratis.—Servicio esmerado HOY Debut de las eminentes com-pañistas Rosa Gil y Teresina Vicent.

EDEN CONCERT Antes Rincón P. DE ABASTOS Todos los días por la noche y domingos y días festivos por la tarde grandes conciertos por las renombradas artistas Paquita Romero La Merita—Antonia Fernández La Argentinia—Conchita Alonso La Coralita, Dolores Iborra, Paquita Gomez y un notable Cuadro Flamenco.—Amparo y Palmar Las Indolinas, renombrada pareja de baile, y la simpática y apañada completista y tanguista Juanita Barbarrá.—Servicio a cargo de camareras.—Restaurant a la carta.—Entrada gratis.

CINEMATÓGRAFO CALLE DE LA MARINA Hay tres secciones diarias. La primera a las 6 y media y las otras a las 8 y cuarto y a las 7. Variación de programa da semana.

FOLLETO DE «LA ULTIMA HORA», —EL MISTERIO DEL PASAJE DEL SOL

ad a la velada... Y mientras yo lo miraba... apoyó la mano sobre la frente de Fatma y el dijo en tono de mando: —¡Dormid y lo quiero. Perdí la paciencia, y ya iba a cogerlo por un brazo y a ponerlo en la puerta, cuando de repente me dijo: —¿Dónde está vuestro amo? —Ha salido,—le contesté. —¿Sabéis donde ha ido? —No. —¿Queréis saberlo? Y volvió a poner mano sobre la frente de Fatma y el dijo: —Buscadlo. Fatma no abrió los ojos... pero de repente empezó a hablar. —Veo a papá Meriadee, dijo;—está en una calle donde hay muchos soldados... ¡Bueno! Ahora entra en un café... está hablando con un hombre que tiene los cabellos muy largos... y a quien conoce hace mucho tiempo. Meriadee lanzó un grito é interrumpió el relato de Aroun. —¡Ómol—exclamó;—pero todo eso es completamente exacto! —¡Es posible dijo Aroun. Yo me he detenido en efecto en la calle de la Pepiniere, donde hay un cuarto. —¡Ah!

—Y he pasado algunas horas en un café con un antiguo amigo, un bretón que conserva los cabellos a la moda del país. Y mirando a Aroun, que se hallaba estupefacto, le dijo: —Continúa. VI Aroun prosiguió: —Yo no sabía si todo era verdad ó no; pero aquel hombre me daba miedo: así me apresuré a decirle: —Si no tomáis la puerta, os hecho por la ventana. —¿Y qué te respondió? —Se puso a reír y me dijo: «No tenéis cuidado, no soy capaz de hacer daño a nadie.» Entonces se puso a pasarla las manos por la frente, primero de derecha a izquierda, y después de izquierda a derecha, y en seguida Fatma se despertó, la sonrisa en los labios y mirándolo con sorpresa. Tomó entonces su luz, nos saludó, y se retiró a su cuarto. —¿Y no procuraste detenerlo? —No; ¿para qué? —¿Y Fatma?

da, y Meriadee la encontró sentada sobre las piernas en un diván, envuelta en un gran albornoz de castañir bordado de oro. —Buenos días, papá,—dijo Fatma, lanzándose ligera y graciosa en los brazos del joven capitán y enlazándose amorosamente a su cuello. Meriadee la abrazó. —Dime, hija mía,—la preguntó en árabe, aun cuando Fatma hablaba el francés,—qué es lo que ha sucedido aquí anoche Aroun me ha contado una historia extraña. —¡Ah! sí... Un hombre ha entrado aquí, y me ha mirado... ¡oh! me ha mirado con ojos que brillaban como las estrellas! —¿Y después? —Después... sentí un peso en la cabeza... un aturdimiento extraño... y me quedé dormida. —¿Y cuando te quedaste dormida, has soñado? —No. —Sin embargo, Aroun me dijo que hablaste durante tu sueño. —Sí, pero no me acuerdo. —¿Y tuviste miedo de ese hombre? —No,—repuso la joven árabe;—pero me pareció que era dueño de mí y que yo debía obedecerle.

que la tez atezada; todo lo demás era francés de pura sangre. —¡Oh, mi capitán!—dijo con mal humor,—creí que no volverías esta noche. —¿Qué ocurre?—preguntó frunciendo el estuchejo. —Nada malo,—contestó Aroun,—pero no estoy tranquilo, a pesar de ser hijo del desierto y... —¿Y qué?—interrumpió Meriadee entrando. —Ocurren cosas extraordinarias aquí y esperaba que llegaseis para contáros-las. —¿Pero qué es ello?—dijo Meriadee manifestando cierta inquietud. —¿La pequeña? —Fatma duerme. —¡Ah!... —Y duerme tranquila. Os lo juro. —Entonces todo va bien. Y Meriadee entró de puntillas en el cuarto que ocupaba y que se componía de tres habitaciones. La primera servía de antecámara durante el día: por la noche Aroun la convertía en dormitorio. La habitación de enmedio era la del capitán; y la tercera, a la cual no podía llegarse sin atravesar las dos anteriores y muy reducida de tamaño, era la de Fatma.

— 29 —

— 34 —

— 33 —

# ANEMIA, DEBILIDAD NERVIOSA, NEURASTENIA

## Jarabe de hipofosfitos I. Freixas Romera Farmacéutico-Barcelona

El profesor en Medicina y Cirujía ab. se suscribió con patente folio 12: CERTIFICO que el Jarabe de Hipofosfitos en cuya composición el Doctor y distinguido Farmacéutico Sr. Freixas Romera se agrupado sabiamente los de cal, sosa, quinina y manganeso con el cacodilato de hierro, es una elaboración hecha magistralmente y a la perfección moderna, muy gustosa al paladar y un verdadero tónico econstituyente; de ahí que su uso esté hoy siempre a la orden del día del médico práctico y será suya en adelante mayor su empleo por sus indicaciones altamente necesarias en los excesos de todo género, así en el trabajo como en los placeres; en la anemia y en todas las extremas manifestaciones de la debilidad orgánica así de nacimiento y lactancia como en la producida por otras enfermedades. La observación y la experiencia del uso de este Jarabe evidencia que reconstituye a los débiles y enfermos; por lo que lo firmo en Palma a 18 Septiembre de 1905.—Jaime Font Monteros.

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: Frasco grande 2'50 pts. Id. pequeño, 1'50 id.—Único representante en Baleares: el Cirujano Médico

Don Gabriel Palmer Gelabert, Calle de Sintas, 16, entresuelo—PALMA

### Nunca las cápsulas

PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las *Blenorragias* (purgaciones) *Gonorreas* y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica a 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma a la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2.

### GRANDE HOTEL

#### Restaurant Terminus de Puertos

ANTONIO SERVERA, propietario

69.—Boulevard des Dames.—MARSELLA

Cuartos a precios moderados.—Cubiertos a partir de 2 francos 50

El propietario de dicho Hotel ofrece gratuitamente a los señores viajeros que van o vienen de América ó de puntos extranjeros, todas las indicaciones necesarias tanto por los vapores como por el ferrocarril. Este Hotel se encuentra delante de la aduana cerca la estación del ferrocarril y delante las compañías de vapores. A la llegada de los vapores y ferrocarriles encontrarán el intérprete del Hotel.

COCHES Y ONIBUS DEL HOTEL

### Vapores Directos

LÍNEA DE LA AMÉRICA DEL SUR

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día de Diciembre del puerto de Barcelona el vapor español

LÍNEA DE LAS ANTILLAS

Para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Nueva-Orleans, saldrá de Barcelona el día el vapor español

NOTA.—La carga para dichos vapores debe embarcarse para Barcelona hasta dos días antes de la fecha de salida, dando aviso a los representantes de la compañía en esta.

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto a principios de Diciembre el vapor

### Conde Wifredo

Admite carga y pasajeros para dichos puertos

NOTA.—Se suplica a los señores cargadores avisen a la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Para más informes, dirigirse a los representantes de la Compañía Sres. MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma

## ¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL

# CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

Premiado en varias Exposiciones con DIPLOMAS DE HONOR y MEDALLAS DE ORO



EL QUE ES CALVO ES POR QUE QUIERE

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tiña pelada*, *eczema piloso*, *alopecia seborrea* (cabeza grasienta), *caspa*, *humores*, etc., etc.

Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!!

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado Céfiro de Oriente-Lillo?

Consulta por el inventor D. Helodoro Lillo, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1.º—BARCELONA, de 3 a 6, días festivos de 10 a 1.

También se dan consultas a provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaes, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, a 5 pesetas frasco.

### AVISO IMPORTANTE

25,000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

### Antibiótico purgante

DE ANDRÉS Y FABIA

Farmacéutico premiado por el Colegio de la facultad de Madrid. Notabilísimas condiciones que abarca.

1. Es gaseoso, refrescante y tónico.
2. Es muy agradable al paladar.
3. Es de rápidos efectos.
4. Es suave y no irrita absolutamente nada.
5. Se puede chupar, dar de la como un refresco.
6. Sirve de distracción al enfermo al preparársela.
7. Se conserva indefinidamente.
8. Lo pueden tomar hasta los niños de pecho.
9. Es extraordinariamente útil a las señoras jóvenes por la preparación de biere que lleva.
10. Puede tomarse a cualquier hora del día.
11. Posee la propiedad de ser el ANTIDOTO SOBERANO

Enfermedades biliosas

y cefalalgias. Afecciones Náucas, Infecciones, infecciones cervicales, irregularidades del menstrio, Váridos, Vómitos, Eructos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de este resgo.

Este purgante ha hecho olvidar a la tea renombrada purga de citrato de magnesio, porque como siempre purgante y como remedio heroico para las enfermedades del estómago tiene conquistada ya su fama.

Y ES ALTAMENTE ECONOMICO pues una elegante caja que contiene seis purgantes, cuesta 2 pesetas. Se vende en la farmacia del Doctor J. Valenzuela.

### No drza

Una de 27 años de edad, leche de un mes desea encontrar criatura para lactar tanto en su casa como en la de los padres. Informar a Catalina Abrines, calle de la Varónica, núm. 4.

# Somatose

Reconstituyente de primer orden

Estimula en alto grado el apetito.

Fabrikant firma Friedr. Bayer & Co., Elberfeld.

# HISTÓGENO LLOPIS

CUBACION radiada de la TUBERCULOSIS. Recomendado por las autoridades médicas.

Se vende en todas las farmacias. Únicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma de Mallorca, Antor, Ferras números 1 y 3 Madrid.

Éxito de 28 años

Medalla de plata en la Exposición 1900 y Exposición de Brest 1901



Acoger a la madera una duración triple, 1 kilo reemplaza a 10 kilos de alquitran. Las estacas, soportes de gomas, traviesas de vías de ferrocarril, sotechados, barracas, barreras, etc., pintados al Carbonyle, duran 3 veces más. Los postes telegráficos, telefónicos, transportes de fuerza pintados, con el Carbonyle duran 10 años en tierra sobre la misma punta.

El mejor preservador de la madera contra la podredumbre y humedad. Pedir prospecto núm. 2. Sociedad Española del Carbonyle E. Super-Vielle y O.ª Rentería (Guipúzcoa)

Representante en Baleares Jaime Pig Castellá, Sta. Bárbara, 3 Palma

### Anti-asmáticos Segalá

PAPELES, CIGARETILLOS Y PICADURA, que pueden usarse dietariamente para calmar en el acto todo ATAQUE DE ASMA y SOFOACION.

### Depilatorio Segalá

Extirpa el PECO O VELLO, sin perjuicio ni incomodidad alguna y suaviza la piel.

### Anti-hemorroidal Segalá

Cura las hemorroides (MORENAS) por crónicas que sean.

### Parches Santa Rita

Evitan el aborto y curan el dolor de los riñones, relajación y esterilidad.

### Jarabe infantil Segalá

Infalible en la FABA, DENTITION FORRO, IRRITACIONES, CALENTURAS, etc., etc.

### Lombricida Segalá

Exclusivamente vegetal para la expulsión de las lombrices (GUCHS) Boticas Corcos, Gignas, 5, Barcelona.

Elaboración y venta: Botica Corcos, Rambla de las Flores 4 y Gignas 5, Barcelona. Ed. Palma, Farmacia B. Terras, Eideu 12.

Imprenta de José Tous—San Bartolomé, 32

# Carne Líquida del Doctor Valdés García, de Montevideo

## ALIMENTO—TONICO—RECONSTITUYENTE

Extracto líquido elaborado con la mejor carne de vaca del Uruguay.—Cada frasco de 150 gramos representa 3 kilos de dicha carne.—Indispensable en las convalecencias.—Eficacísimo y sin rival contra la NEURASTENIA, ANEMIA Y CLOROSIS.—Es de aspecto agradable y sabor delicioso.—No irrita el estómago.—De venta en todas las Farmacias de las Baleares.—Rehúscase las imitaciones.—Únicos representantes en España: Llobet y Martorell.—Barcelona

## OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran «Neurastenia», «Clorosis», «Inapetencia», «Debilidad general», «Palpitaciones del corazón» y «Enfermedades nerviosas», recobrarán rápidamente la salud perdida con el **FOSFO GLICO-KOLA** «Domenech» que recomiendan los médicos más eminentes. Se remitirá GRATIS una muestra de este maravilloso TONICO RECONSTITUYENTE, en elegante caja metálica a toda persona que lo solicite del autor, Domenech, Bajada de San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona.

Fatma era el nombre que Meriadee había oído de labios de la madre de la chica cuando expiraba, y mientras la apretaba contra su regazo. Meriadee cogió la luz que Aroun tenía en la mano y entró en la habitación, levantó las cortinas de la cama de Fatma y la contempló largo rato. La joven árabe dormía y en sus labios se dibujaba una sonrisa alegre. Meriadee se inclinó y la besó en la frente. La joven se sonrió, pero no abrió los ojos. Entre sueños había sentido el beso, pero como este era familiar, no le causó extrañeza. Entonces, tranquilo del todo, Meriadee volvió a salir de puntillas, y llegó a la primera habitación en donde dijo a Aroun. —¿Qué ha ocurrido de extraordinario? —Una cosa rara,—contestó Aroun en pie junto a su amo,—tenemos un vecino. —Dos —exclamó Meriadee. —Sí, pero uno de ellos es un joven pálido, de larga cabellera y ojos brillantes como las de un profeta. —¿Sí, eh? dijo Meriadee sonriendo. —Lo he encontrado muchas veces en la escalera—continuó Aroun,—y cada vez que me miraba, me sentía indispuerto.

tenía el respeto que un subalterno debe a su superior, y además conocía a su capitán que era naturalmente poco hablador. Meriadee se metió en la cama, y pa deció de insomnio. Meriadee decía: —Preciso es que haya algo de verdadero en esa ciencia misteriosa. ¿Quién sabe si tendremos en la mano el medio de encontrar al hijo de Cabastan? Esta idea se apoderó de tal modo del espíritu de Meriadee, que no pudo dormirse. En fin el cansancio lo adormeció, pero a pesar de ello, estaba ya de pie muy de mañana. Vestióse con el minucioso esmero que caracteriza al soldado, y después se acercó en silencio al cuarto de Fatma. Fatma tenía de diez a once años, pero tan desarrollada y precoz, que aparentaba más de quince. Era la hija del desierto, con su tez dorada por el sol, sus ojos de gacela, sus cabellos negros como el ébano, sus pies diminutos y sus pequeños manos, signo característico de la raza árabe. Fatma tenía esa belleza extraña y fascinadora que sólo se encuentra en Oriente: alma de Mahoma, enviada a la tierra por el profeta. La joven se hallaba también levanta-

—Fatma no se acordaba de nada de lo que dijera durmiendo. Meriadee se quedó pensativo algunos minutos. —Muchas veces he oído hablar de sonámbulos y magnetizadores; pero a decir verdad, nunca he creído gran cosa. Sin embargo, el hecho actual es extraordinario... —¡Toma! —exclamó Aroun,—el hecho es que la niña os ha visto en una calle donde había muchos soldados. —¿Y hablando con un hombre que tenía los cabellos largos? —Sí. —Es exactamente la verdad. —Entonces el sonámbulo es una especie de hechicero,—dijo cándidamente Aroun. —Algunas veces. —Pues bien,—añadió el árabe,—bueno es saberlo. Con esto no nos inquietaremos en adelante sobre lo porvenir, y cuando desearmos saber algunas cosas, se lo preguntaremos a Fatma. Esta inocente reflexión, dicha con un acento de gravedad cómica, no arrancó sin embargo una sonrisa a Meriadee. —¡Está bien!—dijo bruscamente,—ya hablaremos de eso mañana. Se hace ya tarde, y debemos acostarnos. Aroun no respondió una palabra. El

—Bien. —Esta noche, hará poco más de dos horas, vinieron a llamar a la puerta, Fatma y yo estábamos sentados aquí, cada uno a un lado de esa mesa, y ella me leía uno de esos hermosos libros de estampas que le habéis comprado ayer. Fui a abrir, y encontré al hombre de la mirada ardiente.—Perdonad,—me dijo,—se me ha pegado la bujía al subir la escalera, y como he visto luz en vuestro cuarto, vengo a pedir el permiso de encenderla. —Hacedlo, —le respondí. —Y entró, y mientras encendía, se puso a mirar a Fatma. Fatma lo contempló a su vez y en seguida volvió los ojos a otro lado y se echó a temblar. Entonces puso su candelero sobre la mesa y me preguntó: —¿Quién es esta niña? —¡Toma! la hija de mi capitán. —Pues bien —añadió—es sonámbulo. Y la siguió mirando fijamente, y Fatma se echó de pronto para atrás en el sillón y cerró los ojos. Tuve miedo y le dije: —Si sois uno de esos hombres endiablados... —No—me contestó,—soy magnetizador.